

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EN LAS ERMITAS DE CÓRDOBA.—Un ermitaño ocupado en su retiro en la confección de flores artificiales para el exorno de la iglesia de Nuestra Señora de Belén.

# LA CASA Mariano Sancho S. A.

Se ha hecho cargo de la representación general de los

**AUTOMÓVILES**

**MATHIS**

**STRASBOURG**

Pidan tarifas y detalles: **MARIANO SANCHO S. A.**

Casa Central: Martínez Campo, número 9.--Madrid (10)

Sucursales:

BARCELONA | Exposición: Paseo Gracia, 102.  
| Talleres: Puset, 22  
BILBAO: Gran Vía, 9.  
**CÓRDOBA:** Gran Capitán, 13.

Sucursales:

GIBRALTAR: Irish Town, 63.  
GIJÓN: Cifuentes, 2, y 1.  
SANTANDER: Plaza Cañadío, 7.  
SEVILLA: O'Donnell, 38.  
VIGO: Calle de García Borbón, número 39.

## TEJIDOS J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.--Hay saldos a precios sin competencia.--Se confeccionan estehones en el día en todas las clases y tamaños.--María Cristina y Alfonso XIII frente al Gobierno-Civil.

## GRAN TEATRO

IDEAL-CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy sábado 7 de Marzo 1925

A las seis de la tarde y nueve de la noche.--Cinematógrafo.--Episodios 13.º y 14.º de la gran serie **El vencedor de la muerte**, por Duncan y Puñales.--Estreno de la magnífica película americana en seis partes, **El encanto de Nueva-York**, marca "Universal", por la diminuta estrella del cine Baby Peggy.--Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy sábado

7 de Marzo de 1925

A las seis de la tarde.--Cinematógrafo popular infantil.--Éxito del episodio 13.º y estreno del 14.º de la gran serie **Los jinetes rojos**--Completando el programa películas cómicas.

A las nueve y media de la noche.--Se proyectará completa la gran película alemana en seis partes, **La rubia de New-York**.--Gran éxito del fenómeno **INAUDI**.--Mañana domingo funciones a las cuatro de la tarde, seis y nueve y media de la noche.

## SALÓN RAMÍREZ

Funciones para hoy sábado 7 de Marzo de 1925

Desde las ocho y media en adelante.--La chistosísima película en dos partes, **Toma sin en los bosques**. El notable artista rey de la hilaridad, **Castex**, ventrílocuo, monólogoista, cantante, originales caricaturas, artista creador de su género.--La colosal atracción española **Meris Sigles**. Tres señoritas y un caballero.

## Aguas de Villaharta

Establecimiento Hidro-Yineral de Fuente-Agria.--Antiguas y acreditadas de Villaharta.--Año 1873.

Manantial número 1.--**FUENTE-AGRIA**.--Altamente tónicas y estimulantes. **Indicaciones:** Diabetes, Anemia, Enfermedades propias de la Mujer, Convalecencias, Albuminurias, Neurastenias.

Manantial número 2.--**SAN ELÍAS**.--(Sin hierro en cantidad apreciable, como las potables) La mejor agua de mesa conocida. **Indicaciones:** Diabéticos de tara congestiva, o lesionados de Corazón (compensados), Estómago, Hígado, Riñón, Vejiga, Reuma. Especialísimas en la Hiperclorhidria (vulgarmente dolor de estómago).

Depósito de venta de la propiedad:  
Avenida de Cervantes, 15.-Córdoba.

## Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.--Braulio Laportilla, 3, principal.

## RELOJEROS. NO MAS TORNO

Pivotes Reyes, patente número 70.831, para recambio en cinco minutos de las espigas rotas. Nuevo domicilio, **Plaza de España, número 1**, (Córdoba). Una gruesa, 20 pesetas y 0.50 más para gastos de envío; media 11 pesetas y 0.50 más para gastos de envío. Pago anticipado. **Felipe Reyes Soto**.

## Informaciones de la mañana

En la Casa del Estudiante

### Conferencia de don Andrés Caravaca

La tercera y última conferencia de la serie sobre «Cultura superior religiosa», que, como preparación de la Fiesta del Estudiante, que se celebra hoy, han venido dándose en la Casa del Estudiante, tuvo lugar ante selecta concurrencia a las seis y media de la tarde de ayer, y estuvo a cargo del sabio profesor del Seminario doctor don Andrés Caravaca Millán.

Primeramente, el presidente del Círculo de Estudios, señor Poole Escat, hace uso brevemente de la palabra para expresar al conferenciante el profundo agradecimiento de la Federación por el honor que le dispensaba al tomar a su cargo la explicación de esta conferencia, honor tanto más de agradecer, cuanto que el señor Caravaca, desde algunos años dedicado exclusivamente a la sublime misión de la enseñanza, se halla voluntariamente alejado de la vida pública, y esta excepción la ha hecho solamente por el cariño que siente hacia la obra de los estudiantes católicos.

El señor Caravaca empieza agradeciendo al presidente del Círculo de Estudios las frases halagüeñas que le dirigió, y recogiendo sus palabras dice que efectivamente, solo el interés y cariño que le inspira todo lo que se relaciona con la vida escolar ha hecho que saliendo de su retraimiento, aceptara de todo corazón la invitación que para este objeto le fué hecha.

Entra de lleno en la exposición del tema: «Las fuentes de la vida sobrenatural», y dice, que no es un tema pasado de moda, sino de palpitante actualidad. La célebre Declaración de los Derechos del Hombre, marca el comienzo de una era en que olvidándose poco a poco de las cosas sobrenaturales, se va pensando más en lo material; en que el hombre se va endiosando, dando origen a una especie de homolatría.

Así como los antiguos deificaron al Sol, así como los egipcios del Nilo que fertilizaba sus campos hicieron también un Dios; así el hombre moderno, al contemplar los maravillosos alardes de su ingenio, al suprimir, por ejemplo, las distancias mediante la telegrafía con o sin hilos, al surcar los aires magestuosos en sus máquinas voladoras, y tantas cosas, en fin, tan portentosas como vemos a diario, empieza a deificar su razón y cree que para nada necesita de la vida sobrenatural, que todo lo puede encontrar en la natural, y se arroga el papel de creador en vez de conformarse con el de descubridor, que es el único que le pertenece.

Dios puso ese tesoro, en la naturaleza y comunicó esa energía a nuestra inteligencia; Dios, pues, es el autor de todo. No le robemos lo que le corresponde.

Hay que distinguir la vida sobrenatural

del espiritualismo. El espiritualismo, en los casos que no admite su dependencia de la Iglesia, verdadera representante de Jesucristo, no es verdadera vida sobrenatural; a lo sumo será un sentimentalismo mal entendido.

La vida sobrenatural, es la vida de la Gracia, de ese don gratuito que fué dado al hombre por su Creador.

La Gracia divina, ¿que qué es? Conocemos su existencia, pero su esencia no; es lo que se llaman Misterios de la Gracia. Algunas gentes, al oír la palabra misterio se ponen en guardia. Recuerda una célebre disputa en que uno de los contendientes decía que admitía el Cristianismo, pero sin dogmas y misterios, y el otro le contestó que una religión que él pudiera comprendería toda, no la seguiría, por denotar que su inteligencia era superior a la religión. El misterio, pues, es connatural de toda religión.

Para que os pudiérais formar una idea, nada más que aproximada claro es, de lo que es la Gracia deberíais leer a San Pablo: sus catorce epístolas la respiran a pulmón lleno. Santo Tomás coincide con San Pablo y a cada momento emplea en sus escritos las palabras «En el Señor», «En Cristo Jesús», «En Cristo», y es que uno y otro santo estaban convencidos de que la verdadera Gracia es la vida con y para Cristo.

La Gracia no existe en nosotros al nacer, la primera Gracia se perdió con el pecado de nuestros primeros padres. La Gracia la adquiere el hombre por los Sacramentos que son como los canales por donde circula y lleva vigor sobrenatural al pueblo de Cristo.

Expone las razones que Santo Tomás, comparando la vida natural con la sobrenatural, encuentra para explicarse por qué los Sacramentos son siete y nada más que siete.

Acaba recordando el título de una obra: «Aprecio y estimación de la Divina Gracia», y aconseja a los que le escuchan que de la Divina Gracia, y muy especialmente del Sacramento de la Eucaristía, que mañana van a recibir los estudiantes católicos, hagan su mayor aprecio; su mayor cariño, pues por ese camino conseguiremos en esta vida la satisfacción de conciencia y en la otra la felicidad eterna.

El señor Caravaca fué muy aplaudido y felicitado al terminar su disertación brillantísima.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchas te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

## De sol a sol

En nuestra capital la jornada ha transcurrido insípida e incolora.

Algún que otro comentario sobre los bocetos para los carteles de feria. Algún que otro comentario sobre el rigor de nuestro Ayuntamiento al no prorrogar el plazo para la admisión de estos bocetos, rigidez que impide concursar a algunos artistas, en los que la opinión tenía puestas sus esperanzas.

Es sensible y debemos lamentar vernos privados de la contemplación y admiración de las maravillas pictóricas que nos prometíamos. Mas hay que elogiar la actitud firme y decidida de nuestro Ayuntamiento, que al respetar sus propios acuerdos sale al paso de la maledicencia que podía atribuirle torcidas intenciones, determinados favoritismos.

De fuera de nuestra capital hay dos noticias de interés. Una, debida a la facundia del señor Burgos Mazo, que con un eclecticismo asaz político, elogia a Sánchez Guerra y alaba a Bugallal. O lo que es lo mismo, una de cal y otra de arena; o una vela a Dios y otra al diablo.

La segunda noticia es desagradable, entra de lleno en la crónica negra. Un pabellón en construcción en Madrid se derrumbó y entre sus escombros mueren varios obreros y otros resultan gravemente lesionados.

A nosotros nos ha impresionado más, mucho más, este suceso de la Corte que las manifestaciones del exministro conservador.

Y suponemos que lo mismo les habrá ocurrido a los que, como a nosotros nos ocurre, las maniobras políticas les importan un ardite.

## El alcalde a Madrid

En el expreso de anoche y con motivo de haber recaído en la enfermedad que sufrió la respetable señora doña María Conde y Laque, madre del alcalde de esta capital don José Cruz Conde, marchó éste a Madrid.

En los andenes despidieronle el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla, el secretario del Ayuntamiento señor Carretero y numerosos concejales y amigos.

También marcharon con igual motivo a la corte don Rafael Cruz Conde y su esposa doña Angela Conde y Marín.

## Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

## El público y LA VOZ

## Quejas del vecindario

## Una carta

Recibimos la siguiente carta:

«Señor director de LA VOZ.

May distinguido señor nuestro: Los abajo firmantes, nos dirigimos a su reconocida benevolencia, en súplica de que nos dispense el favor de dar cabida en el importante diario de su digna dirección, a las siguientes líneas, por lo que muy complacidos le expresamos nuestro más ferviente reconocimiento de gratitud.

## La calle Valladares y los vecinos de la misma

Desde el 24 del pasado mes de Junio que empezaron las obras de alcantarillado por este sector de la población, hasta la fecha, hemos vivido los vecinos de la calle Valladares completamente aislados por un verdadero «valladar».

Toda la parte que comprende desde San Nicolás y plaza de San Felipe, hasta llegar a la calle Pérez de Castro, ha sido ya incluso hasta adoquinada (hace unos cuantos días) y, sin embargo, en la desdichada calle de referencia se encuentra todavía levantado el piso, que con el temporal de aguas reinante se ha convertido en un lodazal que prohíbe en absoluto transitar por dicha vía, irrogando con ello al vecindario perjuicios de bastante consideración, que no está dispuesto por más tiempo a consentir.

No dejamos de reconocer que al señor don Rafael Iznaúdi, nuevo contratista para las obras de la citada calle, aún le quedan próximamente veinte días para poder cumplir su compromiso, según contrato que le tiene firmado a esta Alcaldía, y suplicamos a este señor muy encarecidamente vea el medio de adelantar las obras en lo que le sea posible, toda vez que todo el material, a excepción de los adoquines, lo tiene preparado.

No terminaremos sin dar un aplauso a nuestro excelentísimo Ayuntamiento, por tener entendido que se le ha pedido un plazo para estas obras, el cual, y con justa razón, le ha sido negado; y esperamos de esta digna autoridad vea si puede hacer algo en bien de estos vecinos, que con justa razón se quejan.

Creemos que este asunto termine en buenas vías, firmando y rubricando los vecinos siguientes. — Antonio Bustos, Francisco Urbano, Tomás del Arce, José Martínez, Cristóbal Martínez.

## Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

## Enfermos

Se encuentra enfermo, habiendo tenido que guardar cama, con un fuerte catarro gripal, nuestro estimado amigo el propietario del «Diario de Huelva», don Manuel Arias Cabrera.

También guarda cama el presidente de la Diputación provincial, nuestro respetable amigo don Félix Adolz González.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de ambos pacientes.

Corte.

Huelva 5-3-1925.

## Intento de robo

Ayer, a las siete de la mañana, al presentarse para abrir el establecimiento de comestibles que en la casa número 2 de la plaza de Antonio Grilo tiene don Andrés Rodríguez González, notó que en un tabique que separa la tienda del portal de dicha casa habían practicado un agujero con el propósito de introducirse en el establecimiento para robar.

El señor Rodríguez requirió al guardia urbano número 90, Jesús Cosano, practicando ambos un registro en la casa y encontrando, al fin, en la azotea a un joven provisto de una palanqueta de la que se valió para penetrar en el zaguán, violentando la puerta de dicha casa.

Detenido que fué por el expresado guardia y conducido a la comisaría de vigilancia, dijo llamarse Antonio Molina Alcaraz, de 17 años, zapatero, natural de Orgiva (Granada) y tener su domicilio en el cuartel de la guardia civil de las Palmas, de dicha capital.

El detenido manifestó que le acompañaba otro joven al que no conoce y que ambos habían concertado el plan para robar, pero que practicado el agujero en el tabique, tropezaron con que este se hallaba reforzado con una gruesa chapa de hierro que les impidió penetrar en el establecimiento.

Agregó, que su acompañante se dió a la fuga, dejándole encerrado en la casa y buscó entonces refugio en la azotea, donde le sorprendieron.

Molina Alcaraz fué puesto a disposición del juez de instrucción de la Izquierda, ingresando en la cárcel después.



No deis a los lactantes otro alimento que el pecho pues destruiréis su tierna naturaleza. Los médicos aconsejan que tome la madre este Jarabe que las nutre, combate su debilidad y sus mareos y transmite al nene la sobrealimentación que necesita para criarse sano y robusto.

¡Madres!

No sufráis más y tomad mientras criéis a vuestros hijos, el poderoso Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO. Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



## Por los teatros

## En el Duque de Rivas

Anoche hizo su presentación en este hermoso teatro el notable calculador Inaudi, que realizó varios trabajos realmente asombrosos y que justifican plenamente la fama de que venía precedido.

El numeroso y distinguido público que llenaba el teatro del Duque, siguió con complacencia los ejercicios matemáticos de Inaudi y premió su trabajo con aplausos caurosos.

## En el Salón Ramírez

Continúan mereciendo el favor del público y cosechando aplausos en abundancia el ingenioso Castex y el notable número Meris-Sigles.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

## Sucesos y denuncias

## Infractores de las Ordenanzas

Por verter aguas en la calle de Villalones y plaza de Orive, se han formulado denuncias a la Alcaldía contra Rafael Roldán Fernández, Antonio Jiménez Ferrer, Rafael García Ruiz, Pedro Martínez Naranjo, José Santisteban Vaquero, Rafael Aguilár y Francisca Sánchez Castro.

También han sido denunciados Antonio Ariza Blanco y Dolores Ramos por arrojar aguas sucias a la vía pública, y Manuel Gálvez Gálvez por convertir en campo de fútbol la plaza de la Almagra.

## Por malos tratos y escándalo.

Los guardias municipales números 86 y 53, detuvieron en su domicilio, Moriscos número 20, a Juan Zamora Lozano, de 40 años, empleado del Ayuntamiento, por vapulear a su esposa Patrocino Casado Ruiz e insultar a los vecinos y casera de la finca, Rafaela Menjibar Fuentes.

Zamora, según manifestaciones de los referidos guardias, negóse en principio a ser detenido.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de la Derecha.

## Un aficionado a la alegre trompetería.

Por la guardia de Seguridad ha sido detenido Manuel Mentilla Alcalde (a) Escarabajo, de 14 años y domiciliado en la Rincónada número 19 (Campo de la Verdad), quien en el día de ayer sustrajo un cornetín valorado en 45 pesetas al soldado del regimiento de la Reina, José Trezano Soto.

El Escarabajo quedó a disposición del juzgado de instrucción de la Izquierda.

## Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Francisco Bellido Mira, contusión en el dorso de la mano derecha, y Carmen López Castro, erosión por mordedura de perro.

## Feng Yu Hsiang

# Mariscal, chino y cristiano

Con motivo de las batallas que de vez en cuando turban la paz del pueblo chino, suena el nombre del mariscal Feng Yu Hsiang. Y casi se ha hecho familiar: todo lo familiar—entendámonos—que puede resultar un nombre chino.

¿Por qué se destaca tanto? Más que por la grandiosidad o por la eficacia de sus hechos, es por una circunstancia especial: Feng Yu Hsiang es cristiano, o, más concretamente, protestante.

¿Contamos algo de su vida?

Feng Yu Hsiang se ha formado a sí mismo. Era hijo de una pobre familia, que, completamente arruinada, tuvo que dedicarse a mendigar.

A los 18 años—llamémosle abríles,—abrazó la carrera militar. Y sus biógrafos juzgan eso como un acto de prudencia, pues en aquellos tiempos—1898—el que se hacía militar afirmaba con ello que prefería comerse a los demás antes que ser comido. Y fué ascendiendo como la espuma, comparación muy original... tal vez en la literatura china.

La primera vez que Feng se encontró con un misionero, estaba éste predicando desde lo alto de una mesa y al aire libre.

—No resistáis al hombre malo,—decía.—Si os da un bofetón en la mejilla izquierda, ofrecedle la derecha. Si os despoja de la túnica, dejadle vuestro manto.

Feng Yu Hsiang hizo una hazaña cargándose la mesa sobre los hombros, como si se quisiera llevar al misionero. Luego lo abandonó con menosprecio.

Así es, que Feng no salió convencido de nada.

Pero...

Vino la revuelta de los boxers. ¡Espectáculos horribles! Las abominables crueldades de los bandidos chinos hacían resaltar el heroísmo cristiano de las víctimas europeas y americanas. Y Feng comenzó a respetar a los blancos.

Luego se puso enfermo. Los médicos chinos, además de hacerle padecer mucho, no le curaron, sino que le engañaron como... a un chino. Entonces acudió al Hospital misionero. Allí le curaron. Además, no le pidieron dinero. Y Feng comenzó a admirar a los blancos.

Pasaron los años...

Feng Yu Hsiang fué encargado de reclutar un ejército en Honan. Y en sus faenas se encontró con un misionero que no quería que se alistaran sus jóvenes discípulos chinos.

El religioso dijo al militar:

—Formad en buena hora el ejército que ha de luchar en pro del presidente de la República, pero no toquéis el ejército del Rey Jesús.

Eso le hizo gracia a Feng. Luego de hablar largo y tendido con el misionero, se llevó un paquete de folletos que, como sabía leer, leyó cuidadosamente. Al cabo de un mes pedía diez paquetes para sus oficiales.

Se ignora lo que hicieron éstos. ¿Los venderían en un baratillo? Para enterarse, tendríase que comenzar averiguando si en China hay baratillos. Pero en cuanto a Feng Yu Hsiang, se declaró cristiano en 1913.

Y se puso a hacer propaganda. Por de pronto—predicando con el ejemplo—dejó de pegarle a su mujer. Y vivió entre sus hombres con no fingida familiaridad. Así es que en el cuerpo de ejército por él mandado, comenzaron las conversiones. Y los soldados mejoraron sus costumbres. Y mantuvieron su disciplina. Han llegado a no insurreccionarse, a pesar de que el Gobierno de Pekin les debía un año de pagas.

Es asombroso.

El ejército de este mariscal es un mirlo blanco entre los ejércitos chinos.

Cuando venció a los enemigos, los dejó partir sin enojarles.

Cuando toma una ciudad, entra entonando cánticos y sin matar a nadie ni robar nada.

Se contenta con pintar en las paredes máximas morales chinas y citas del Evangelio.

Además, cierra los lugares *non sanctos*, las casas de juego, los fumaderos de opio...

Feng—por si eso fuera poco—obliga a sus soldados a que en el plazo de tres años aprendan a leer y a escribir, y un oficio cualquiera. Así es, que en su ejército hay batallones de sastros, zapateros, tejedores, carpinteros...

—Así—suele decir Feng Yu Hsiang—al dejar el uniforme son ciudadanos útiles y pacíficos, mientras que los exsubordinados de mis colegas, forman bandas de ladrones y asesinos.

### Gran confitería

## “LA PERLA”

Este acreditado establecimiento, recomienda a su distinguida clientela y al público en general, adquieran las riquísimas empanadas de salmón y pescada, que esta casa elabora los viernes de cuaresma, siendo ya conocidas por lo exquisito de su gusto y fina elaboración.

## CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid  
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

## LOCALES

Ayer estuvo en Córdoba, regresando a Madrid en el sudexpreso de anoche, el exdiputado a Cortes por el distrito de Montilla don Manuel Hilario Ayuso.

—Se halla en ésta el exdiputado provincial y querido amigo nuestro don Guillermo Vizcaino Herruzo.

—Para asistir el próximo domingo al acto que ha de celebrarse en Vitoria a la memoria del señor Dato, marcharon anoche en el expreso a Madrid el exsenador don Rafael Conde Jiménez, el exdirector general de Primera enseñanza don Manuel Enriquez Barrios, el exgobernador don Francisco Cabrera Pozuelo y el exalcalde don José Carrillo Pérez.

—Nuestro estimado amigo don Julián Fernández Cabrera ha adquirido por traspaso el establecimiento de coloniales, que era propiedad de su padre político don José Guerrero Hernández. Le deseamos mucha suerte en su nuevo negocio.

—Anoche marchó a Madrid nuestro querido compañero en la prensa don Francisco Quesada Chacón, director de «Córdoba Automovilista», para gestionar asuntos relacionados con esta interesante publicación.

## “Boletín Oficial”

Viernes 6 de Marzo

**Gobierno civil.**—La Sección de Obras Públicas interesa del alcalde de Santaella en cuyo término municipal radican las obras de la carretera de Ecija a Montilla por La Rambla, cuya inspección se ha efectuado, remita las certificaciones que exige el pliego de condiciones generales para la contratación de Obras Públicas.

**Sección Administrativa de Primera Enseñanza.**—Anuncia que se ha nombrado maestra interina para la escuela de El Hoyo (Belmez) a doña Eulalia Pizarro y Alfaro.

**Alcaldía Constitucional de Villanueva del Rey.**—Anuncia el arrendamiento del arbitrio de Pesas y Medidas para el cuarto trimestre del ejercicio actual y año económico de 1925 a 1926.

**Jefatura de Obras públicas.**—Adjudica definitivamente a don Francisco Fernández García la subasta de las obras de acopios para conservación y su empleo en la carretera de Córdoba a Palma del Río, kilómetros 1 al 7.

**Alcaldía Constitucional de Montilla.**—Anuncia la subasta para adjudicar el arbitrio establecido sobre el uso obligatorio de Pesas y Medidas.

**Sección provincial de Estadística.**—Reproduce R. O. de 21 de febrero, que señala los plazos en que los Ayuntamientos habida cuenta de su población vigente de derecho, han de terminar los trabajos del padrón de habitantes que se refiere al 1.º de diciembre de 1924.

# Información telefónica

**Magaz en la Presidencia.--Tranquilidad en Marruecos.--El Consejo del Directorio despacha asuntos de trámite.--En los órganos oficiales se publica una requisitoria del juzgado de la Universidad contra Blasco Ibañez, Unamuno y Ortega y Gasset, quienes serán condenados en rebeldía si no se presentan.--En Tetuán no se cree la muerte de Abd-el-Krim.**

(De nuestro servicio particular)

## De Madrid

Madrid 7, de la 1 a las 4.

### Magaz en la Presidencia.--Tranquilidad absoluta.--La catástrofe de la calle de Santa María de la Cabeza

A las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el marqués de Magaz.

Interrogado por los periodistas, dijo que no ocurría ninguna novedad y que la tranquilidad en Marruecos era absoluta.

—Yarse habrán ustedes enterado—agregó—del suceso ocurrido en la casa en construcción de la perfumería «Floralia», en la calle de Santa María de la Cabeza. Los muertos hasta ahora son tres y los heridos diecisiete.

Las autoridades se han personado en el lugar del suceso, donde trabaja activamente el cuerpo de bomberos, habiéndose organizado los servicios convenientes para el rápido desescombro y extracción de víctimas.

### Consejo del Directorio--Asuntos de trámite

A las seis de la tarde se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Este duró hasta las nueve y cuarto de la noche.

Asistieron a la reunión los subsecretarios de Marina y Fomento, llevando asuntos de trámite, que fueron aprobados.

El Consejo estudió otro asunto para el cual ha designado una ponencia encargada de realizar un detenido estudio.

Se trata del nuevo reglamento de inválidos, asunto complejo que merece detenido estudio y al que dedicará el Consejo varias reuniones.

### Actos de afirmación patriótica

Ha marchado a Tudela para asistir a un acto de afirmación patriótica el vocal del Directorio, general Hermosa.

Desde allí se trasladará a Calahorra para asistir a otro acto análogo, organizado por los elementos de la Unión Patriótica.

### Inauguración del monumento a Dato

Anoche marcharon a Barcelona para asistir a la inauguración del monumento a Dato, además de las personas que se han mencionado en anteriores noticias, el subsecretario del Trabajo señor Añón, acompañado del jefe de la oficina política de la Presidencia, comandante Benjumea.

### El coronel Orgaz

El coronel de infantería señor Orgaz, que ha sido nombrado jefe de intervención de la Alta Comisaría, seguirá desempeñando el cargo de secretario de las oficinas de Marruecos en la Presidencia.

### Parte oficial de Marruecos

Los comunicados de Marruecos recibidos ayer no ofrecen nada de interés. Según manifestó el general Vallespinosa la tranquilidad es completa en nuestros territorios.

### Una requisitoria

Se ha dado para su publicación en los periódicos oficiales una requisitoria del juzgado del distrito de la Universidad, citando a los señores Blasco Ibañez, Unamuno y Ortega y Gasset, para que se personen en dicho juzgado para declarar en el proceso que se les sigue por delitos de lesa magestad y lesa patria e inducción a la rebeldía.

En caso de no personarse se les condenará en rebeldía.

### La resistencia a vacunarse

El alcalde, conde de Vallengano, ha impuesto un centenar de multas a otros tantos vecinos que se han resistido a ser vacunados, infringiendo las órdenes de la alcaldía.

### Dos visitas

El subsecretario de Instrucción pública ha recibido las visitas del obispo de Segovia y del presidente de la Diputación de Madrid.

### Detalles de una catástrofe

En el derrumbamiento de la casa en construcción de la perfumería «Floralia», en la calle de Santa María de la Cabeza, continuaban a última hora de la tarde los trabajos de desescombro para la extracción de víctimas.

Han fallecido dos obreros más de los heridos, Manuel Pastor y Alfonso Rojas. El primero de ellos en la clínica de la calle del Ave María y el segundo en la policlínica de Santa Isabel.

El juzgado se personó en ambas Clínicas y Casas de Socorro para tomar declaración a los heridos.

El encargado de las obras dice que, a su juicio, el derrumbamiento se produjo por haberse ido un pie derecho, cuya desviación originó la pérdida de los aplomos de la edificación.

El aprendiz que trabajaba en dichas obras llamado Cristóbal López, se salvó de una muerte cierta, arrojándose desde un claro de ventana a un montón de arena, al observar que el muro se derrumbaba, accidente que le advirtió un crujido continuado y significativo.

De igual modo salvó su vida el obrero Manuel Paz.

Cuatro obreros que trabajaban a gran altura en la fachada, tuvieron tiempo de pasarse a los edificios colindantes.

Otro obrero se agarró al alero de un tejado de un edificio inmediato, consiguiendo también salvarse, pero quedando en una peligrosa situación, en la que fué preciso prestarle auxilio.

Según opinan los técnicos, el derrumbamiento se produjo por haberse reblandecido uno de los soportes de hormigón armado, determinando un tiro sobre los inmediatos que no pudieron soportar la carga excesiva.

El ingeniero de las obras señor Arrillaga se ha agravado considerablemente, recibiendo asistencia en su domicilio de la calle de Hortaleza, a donde fué conducido al resultar herido.

Hasta la hora de telefonar los muertos son seis y los heridos diez y nueve.

Continúan los trabajos de extracción de tierras por si hubiera alguna víctima más.

El siniestro ha causado consternación, congregándose numeroso público en el lugar de la catástrofe.

### Ultimo parte oficial de Marruecos

El último comunicado de Marruecos dice que en la zona occidental siguen presentándose numerosas familias indígenas con armamentos en actos de sumisión, solicitando la protección de España.

Nuestras tropas actúan eficientemente interceptando los convoyes de los rebeldes.

En la zona oriental no ocurre novedad.

## De provincias

### BARCELONA

### Siguen circulando los billetes falsos

Barcelona 6.—En un bar del paseo de Martínez Rosas penetró un individuo a cambiar un billete de 50 pesetas.

El dueño advirtió que era falso, devolviéndoselo.

Entonces el desconocido le entregó otro billete, que resultó asimismo falso.

El dueño fué a dar cuenta del hecho a una pareja de Seguridad, momento que aprovechó el de los billetes para huir.

### Periodistas disidentes

Barcelona 6.—Se han separado de la Asociación de la Prensa los redactores de «La Publicidad» y «La Veu de Catalunya», que con sus votos decidieron la elección de la actual junta directiva de la Asociación.

### Suspensión de una vista

Barcelona 6.—El juicio señalado para hoy contra Remigio Gil, sindicalista, por atentado contra el encargado de una fábrica, ha sido suspendido.

### Una vista para el lunes

Barcelona 6.—El próximo lunes se verá en esta Audiencia la vista de la causa contra Antonio Miró, Alvaro Mare, Francisco Palomo y otros, por el delito de asociación ilícita.

Los procesados formaban la Junta del Sindicato de Farmacia en el año 1913.

Desde dicha época estaban en libertad bajo fianza.

El fiscal no encuentra delito alguno.

El acusador privado representa al farmacéutico señor Amargot, y pide que se imponga a los procesados la pena de seis meses de arresto y cincuenta mil pesetas de indemnización al citado señor.

### Las patatas tempranas

Barcelona 6.—El secretario de la Junta de Abastos, que por enfermedad del gobernador civil recibió a los periodistas, dijo a éstos que había llegado gran cantidad de patatas tempranas procedentes de Motril.

### BILBAO

#### Lo de la Unión Minera

Bilbao 6.—Hoy han declarado ante el juez que entiende en el proceso por la suspensión de pagos del Banco de Crédito de la Unión Minera varios testigos de Madrid, citados al efecto.

### GRANADA

#### Un sacerdote se vuelve loco repentinamente

Granada 6.—Cuando transitaba por la calle de Reyes Católicos, comenzó a hacer cosas raras un sacerdote llamado don Rogelio Redondo.

Comenzó a congregarse público a su alrededor y cayendo en la cuenta de que el clérigo estaba loco intervino la policía.

El sacerdote huyó, recorriendo varias calles, originando confusión y alarma. Padece un ataque súbito de enajenación mental de carácter furioso.

Finalmente pudo ser reducido, conduciéndosele al manicomio, donde está atendido.

### GRANADA

#### Antes que me cojan me mato

Granada 6.—La guardia civil trató de practicar la detención de José Egea, que estaba reclamado por un juzgado.

Este al verse delante de la benemérita emprendió la fuga, refugiándose en una habitación donde se encerró por dentro.

Viendo que su resistencia era inútil, dijo:—Antes que me cojan me mato. Y se dió un corte en la yugular suicidándose.

### LUGO

#### Suceso sangriento

Lugo 6.—En la casa cuartel de la guardia civil se personó el vecino de esta localidad José Alvarez denunciando a la benemérita que cuando regresaba a Lugo del pueblo de Pereiro, por la carretera que conduce a dicha localidad, se le aparecieron José Fernández y Francisco Bastos, agrediendo. El primero de ellos lo golpeó con una estaca, mientras el segundo le auxiliaba.

Para defenderse sacó un cuchillo con el que mató a Bastos.

Cuando éste caía mortalmente herido huyó su acompañante.

Alvarez quedó detenido. La guardia civil busca a Fernández, que huyó al monte.

### SEVILLA

#### Accidente de automóvil.— Tres heridos

Sevilla 6.—En la carretera de Alcalá un automóvil que marchaba a excesiva velocidad, se estrelló contra un árbol, resultando gravemente heridos tres de los ocupantes.

#### Dice el comandante Varela

Sevilla 6.—El heroico comandante Varela, que al frente de las jarcas amigas ha realizado tan valerosas e interesantes incursiones en el campo enemigo, castigando a los rebeldes, ha manifestado a los periodistas que estas incursiones nocturnas que ha venido realizando han sido siempre coronadas por el éxito, y que el cabecilla Abd-el-Krim lo tiene pregonado, habiendo ofrecido veinte mil duros a quien le presente vivo al heroico jefe.

#### El cartel de feria

Sevilla 6.—Se está ultimando el cartel de feria, y aunque ya se ha ofrecido completo por algunos adelantados, es lo cierto que aún no está confeccionado en definitiva.

Se contaba con el factor primordialísimo Marcial Lalanda.

Este recibió ofrecimientos de la empresa para torear tres corridas, pero según parece, el precio que exige Marcialito no está dentro de los límites marcados en su extraño veto por la sociedad de empresarios, y es posible que Marcial no toree.

El público, que está por él, por tratarse de uno de los valores más positivos que han de cotizarse en la próxima temporada, espera la solución del conflicto con verdadera expectación.

Como quiera que las Ferias sevillanas son de un postín donde no encuadran matadores de tercera fila, sino que el cartel ha de estar integrado por los ases del toreo, es creencia general la de que Marcialito triunfará en esta ocasión, iniciándose la prevista derrota del plan sórdido de los empresarios.

#### Los sevillanos quieren que Fleta cante el Miserere

Sevilla 6.—El alcalde de esta capital, respondiendo al deseo de los sevillanos, se ha dirigido al señor García de Leaniz para que hable al eminente tenor Fleta, haciéndole proposiciones para que cante el Miserere en la próxima Semana Santa.

#### Ladronzuelo y mal hijo

Sevilla 6.—Participan de Arahál que el zagal Manuel Jiménez robó un capoté de aguas a un trabajador del cortijo donde prestaba sus servicios, siendo descubierto.

Su padre y un operario del cortijo trataron de arrebatar su presa al joven, pero éste se empalmó con un cuchillo y amenazó a sus perseguidores, diciendo que estaba dispuesto a rajarse a su propio padre.

La guardia civil intervino oportunamente, dando una lección de humanidad al descarriado pastorcillo.

#### El aguinaldo del soldado

Sevilla 6.—Se han liquidado cuentas por la comisión organizadora de los festejos, actos y suscripciones para recaudar fondos a beneficio del aguinaldo del soldado, ascendiendo lo recaudado en la corrida de toros y otras funciones benéficas a 120.035 pesetas.

### TOLEDO

#### Una loca trata de evadirse y se rompe las dos piernas

Toledo 6.—En el manicomio provincial ha ocurrido un sensible suceso.

La alienada Nicolasa Ballesteros, que había sido recluida recientemente en este establecimiento, trató de evadirse aprovechando un descuido de los celadores.

Para realizar su intento se encaramó sobre una alta tapia, arrojándose por el sitio que da al paseo de Recaredo.

La pobre loca se fracturó ambas piernas, quedando moribunda sobre el pavimento.

Fue recogida y trasladada al hospital, donde le ha sido preciso practicar la amputación de una de las extremidades.

#### Un aviador en grave apuro

Toledo 6.—En las inmediaciones del pueblo de Mora aterrizó un aparato pilotado por el alférez Builla.

Después de aprovisionarse de gasolina, elevó de nuevo el vuelo el aviador, pero a los pocos instantes comenzó a cabecear el aparato, hasta caer capotando. El aviador quedó aprisionado debajo del avión, temiéndose que explotara el motor.

Acudieron presurosamente unos campesinos en auxilio del viador, logrando extraerlo ileso. El aparato ha sufrido desperfectos de consideración.

### VITORIA

#### El homenaje a Dato

Vitoria 6.—Además de las personas cuyos nombres ya se han dado, vendrán al acto de inauguración del monumento a Dato, los señores Calderón Piniés, Ruano y otros exsenadores y exdiputados.

Mañana llegarán a ésta los comisionados del Ayuntamiento madrileño, comisión integrada por varios concejales y el oficial mayor de la alcaldía.

### De Marruecos

#### Abd-El-Kader enfermo

Melilla 6.—Se encuentra enfermo, aquejado de un fuerte ataque gripal, Sidi Abd-el-Kader, delegado del Gran Visir en este territorio.

#### No se da crédito a la muerte de Abd-el-Krim

Tetuán 6.—A pesar de los rumores que continúan circulando insistentemente, no se da crédito a la noticia de la muerte de Abd-el-Krim.

El periódico «Europa Nouvelle» hace observar que de algún tiempo a esta parte cuantos han creído ver a Abd-el-Krim a quien han visto es a un tío suyo que tiene pocos años más que él y se le parece mucho.

Según una versión que cada vez toma más cuerpo, Abd-el-Krim fué muerto al comienzo del verano de 1924, pero sus familiares lo substituyeron por un tío suyo para evitar defecciones de sus partidarios.

Hay quien asegura que el jorife rebeldado se encuentra en París.

Tampoco falta quien suponga que lo de la muerte de Abd-el-Krim es una estratagemma inventada por el mismo con alguna finalidad utilitaria para su causa.

De todas formas aquí no se cree en la muerte de Abd-el-Krim.

# Informaciones de la noche

## Crónica internacional

### Los Estados Unidos ante Europa

Existe gran inquietud en los círculos políticos de los Estados Unidos, a causa de los rumores procedentes de París, según los cuales Francia tiene la intención de aplazar la evacuación del Rhur, fijada para mediados de Agosto próximo, mientras no haya obtenido garantías suficientes para su seguridad.

En los centros más autorizados se declara que, aunque los Estados Unidos no sea ninguna de las potencias firmantes de los acuerdos de Londres, la política europea de Norte América está íntimamente ligada con el éxito del plan Dawis. A mayor abundamiento, Norte América ha proporcionado una gran parte de los fondos estimados a hacer funcionar el plan Dawis, y por consiguiente, la perspectiva de nuevas complicaciones es causa de inquietud en Norte América.

El reciente acuerdo financiero de París, firmado por el embajador norteamericano, Mr. Kellog, constituye una parte integrante de la ejecución del plan Dawis.

Si este plan fracasa, significará que no solamente han quedado suspensas las reparaciones de guerra a Norte América, sino también que las obligaciones que han asumido los Estados Unidos en virtud del acuerdo de París entrarían en un período muy difícil.

Se pone de relieve que Mr. Kellog nego-

ciador persona', en nombre de Norte América, del acuerdo de París, se verá obligado ahora, en su calidad de nuevo ministro de Estado, a ocuparse de la situación creada por las peticiones de Francia, la cual exige garantías de seguridad y manifiesta el deseo de mantenerse en el Rhur mientras no haya obtenido estas garantías.

Posteriormente, un telegrama de Londres comunica que en Washington los diarios hablan de que es muy probable que Mr. Kellog, embajador de los Estados Unidos en Inglaterra, dimita este cargo antes del 4 de Marzo próximo, fecha en la cual habrá de posesionarse del departamento de Estado, por dimisión de Hughes.

Mr. Kellog, ya ministro, tendrá que presentarse ante el Senado para explicar su cometido en el reciente acuerdo de París sobre las reparaciones, en el cual aceptó para los Estados Unidos obligaciones inspiradas en los puntos de vista expresados últimamente por el presidente Coolidge, sin consultar a los senadores, según costumbre tradicional. De aquí que el mencionado requerimiento del Senado, que envuelve una acusación de negligencia en la defensa de los intereses americanos para Mr. Kellog, es una manifestación más de la hostilidad con que son acogidas en la Alta Cámara algunas decisiones del presidente de la República.

### Concurso de novelas cortas

**Ateneo de Sevilla.--Sección de Literatura.--Premio Izquierdo 1925.**

El Ateneo de Sevilla convoca un concurso literario para otorgar en el presente año, con arreglo a las siguientes bases, el premio José María Izquierdo, creado en memoria del insigne escritor sevillano.

1.ª El Ateneo de Sevilla concederá un premio de 500 pesetas a la mejor novela corta, de asunto andaluz.

2.ª Los originales han de ser rigurosamente inéditos y estarán escritos en español, admitiéndose aquellas modificaciones que los autores consideren necesarias para la mayor propiedad expresiva del lenguaje de sus personajes.

3.ª Sólo se admitirán los trabajos escritos a máquina con el espacio segundo, en cuartillas tamaño holandesa, 22 por 28 centímetros, o sea el usual en las máquinas de escribir, por una sola cara y con una extensión aproximada de cuarenta cuartillas, como máximo.

4.ª Los originales se enviarán sin firmar, señalados con un lema que se repetirá en el exterior de un sobre cerrado que con-

tendrá una hoja de papel con la firma y la indicación del domicilio del autor.

5.ª El concursante que por cualquier medio quebrantase el anónimo, será excluido del concurso.

6.ª El Ateneo conservará la propiedad de la novela premiada, según las bases del «Premio Izquierdo», acordadas en la junta general que se celebró el día 3 de diciembre de 1924, reservándose, además, el derecho de publicarla.

7.ª Los originales se enviarán al señor Presidente de la Sección de Literatura del Ateneo de Sevilla, Tetuán, 11, antes de las doce de la noche del día 31 de mayo del corriente año.

8.ª El Jurado encargado de fallar en este concurso lo forman los señores siguientes: Presidente: El del Ateneo. Secretario: El Presidente de la Sección de Literatura. Vocales: Alvarez Quintero (don Serafín), Angulo Laguna (don Diego), Hazañas y La Rúa (don Joaquín), Manjarrés (don Ramón) y Romero Martínez (don José María).

**DOCTOR CABALLERO**

**DENTISTA**

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

### Los carteles de feria

**Se declara desierto el concurso.**

A las doce se reunió la comisión de Ferias y festejos, asesorada por el comisario regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, para resolver el concurso de carteles de feria.

Tras de larga y detenida deliberación se acordó declarar desierto el premio señalado para dicho concurso, por no reunir ninguno de los modelos presentados las condiciones requeridas.

Por el salón donde los concursantes han expuesto sus bocetos han desfilado en estos últimos días varios centenares de personas aficionadas a las Bellas Artes y casi todos los artistas de la localidad.

### Despedida del señor Navascués

Los compañeros de profesión de don Joaquín Navascués, director que ha sido hasta hace dos días del Museo de Antigüedades, prestigioso miembro del Cuerpo de Archiveros, le obsequiarán esta noche, a las nueve, con una comida en el Hotel Regina.

También asistirán a ella los miembros de la Comisión y delegado-director de las excavaciones de Medina-Azahara, a la que el señor Navascués ha pertenecido.

### La próxima Conferencia Conservera

La Junta Nacional del Comercio español en Ultramar ha publicado y dirigido a los centros interesados, el cuestionario de temas a debatir en la Conferencia Conservera que ha de celebrarse en Madrid.

Constituyen dicho cuestionario, puntos de importancia e interés no solo para los industriales conserveros, sino para la industria pesquera, la de conservas vegetales y de carnes y el comercio interior y de exportación de los productos de dichas industrias.

La Junta Nacional del Comercio español en Ultramar, que ha repartido profusamente dicho cuestionario, pone en conocimiento de los industriales a los que interese conocerlo y no haya llegado a sus manos, se sirvan solicitarlo de las oficinas de la Junta (Apartado 109 Madrid) o de sus respectivas Asociaciones conserveras.

### A las señoras

La casa Heras, de Madrid, tendrá su exposición con los últimos modelos de París y Londres en confecciones para niños y niñas durante los días 7, 8, 9 y 10 en el Hotel Simón.

Magnífica colección en ropa de lana para trousseaux y canastilla.



# La Fiesta del Estudiante en Córdoba

## Se ha celebrado con extraordinaria brillantez En la Catedral

### Los alumnos del Seminario.

A las diez se celebró la fiesta que tradicionalmente dedican los alumnos del Seminario a su abogado Santo Tomás de Aquino en la iglesia mayor.

Predicó elocuentemente el secretario y catedrático de dicho Seminario conciliar don Rafael Gálvez Villatoro.

La imagen del ángel de las Escuelas que se venera en el Archivo de Música, fué conducida a hombros de los seminaristas en devota procesión por las naves del templo.

### En la Casa Social Católica

Con verdadero entusiasmo han celebrado hoy los escolares cordobeses la fiesta de su glorioso Patrón Santo Tomás de Aquino.

No ha habido clase en ningún centro docente oficial, ya que por R. O. del Directorio es libre la asistencia, tanto para los catedráticos como para los alumnos.

El primer acto del programa, que publicamos oportunamente, fué la

### Misa de Comunión general

que tuvo lugar a las ocho y media de la mañana en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos.

Oñció el conciliario de la Federación de Estudiantes Católicos de Córdoba, M. I. señor don Manuel Gallegos Rocafall, que dirigió a los asistentes sentida plática.

Los estudiantes que se acercaron a la Sagrada Mesa a recibir el Pan de los Angeles pasaron de quinientos en mucho.

La juventud estudiosa femenina, que fué numerosísima, entonó preciosos motetes durante el acto.

El templo estaba artísticamente exornado con las banderas de los diferentes Centros docentes, el estandarte de la Federación y plantas naturales.

### El mitin

A las doce se celebró en el amplio patio de la Casa del Estudiante, un mitin de afirmación, al que concurrieron catedráticos, señoras y todos los escolares federados.

### El señor Barasona

de la Asociación de Veterinaria y secretario del Círculo de Estudios, empieza dedicando un hermoso canto al estudiante español de los tiempos legendarios, de los que nosotros—dice—somos legítimos continuadores.

Añade, que los estudiantes, mientras más se instruyan, serán más condescendientes, acostumbrándose a mirar las flaquezas del prójimo como una de tantas cosas que hemos de sufrir, porque nadie está exento de ellas. Fué aplaudidísimo.

### El señor Franquelo

Don José Franquelo Ramos, de la Asociación de Filosofía y Letras y secretario de la Federación, se levanta seguidamente a hablar y comienza saludando al distinguido auditorio, sincerándose ante él de mo-

lestarlo nuevamente para dirigirles la palabra.

Dice que quiere deshacer una especie que llegó a sus oídos momentos antes. El acto que se celebra es de afirmación y no de propaganda, pues propagar es sembrar, y en este caso los frutos están ya maduros.

Nuestra obra—añade—es completa, con organización y espíritu, organización que haga fuerte nuestro cuerpo y espíritu que robustezca el alma. Organización para laborar cual si el éxito dependiese de nosotros mismos, y espíritu para orar, porque el triunfo solo puede darlo Dios.

El señor Franquelo fué muy aplaudido.

### El señor Poole

Acto seguido hace uso de la palabra el presidente del Círculo de Estudios, señor Poole Escat, de la Asociación de Derecho.

Comienza diciendo que la fiesta de Santo Tomás es la fiesta del Estudiante, si no del todo por la voluntad oficial, completamente por la voluntad de los escolares.

Combate los alardes sectarios de inverosímiles ministros, que seguramente no han leído la «Summa», pero que inauguraron su dictadura académica suprimiendo la fiesta de Santo Tomás, inclinándose reverentes ante el altar laico de la Institución Libre de Enseñanza, con agravio de los sentimientos católicos de la inmensa mayoría de los estudiantes.

En la Edad Media—prosigue—se formaron cruzadas de armas para conquistar los Santos Lugares, que con las armas nos fueron arrebatados; hoy es necesario crear cruzadas de ideas, ya que con ideas se pretende arrebatarse el corazón y la inteligencia de la juventud, santos lugares también que solo a Cristo pertenecen.

Fuó largamente aplaudido.

### El señor Lacoba

de la Asociación de Veterinaria y presidente de la Federación, dice que la Federación es un núcleo fuerte y poderoso, donde deben buscar cobijo todos los estudiantes cordobeses, pues ella, como madre amorosa, los consolará en sus tribulaciones y los defenderá de las injusticias, preparándoles el camino para ser hombres.

Hace un detenido estudio de lo que debe ser la Universidad; analiza lo que es en España, en Alemania y en Inglaterra, haciendo pertinentísimas consideraciones acerca de cada una de ellas.

Aconseja a los estudiantes que templen sus armas en la Federación y que no tengan más anhelo que el engrandecimiento de la Patria, lo que se logrará cuando los centros docentes reciban su savia de Dios, fuente de toda grandeza.

El acto, en medio del mayor entusiasmo, se terminó con vivas a España, a Córdoba y a los estudiantes católicos.

### La velada teatral

A la hora de entrar en prensa esta edición se está celebrando una brillantísima velada en el teatro de la calle Valladares, de la que mañana daremos cuenta detallada.

## Impresiones

### Alcoholismo agudo

*A veces la mujer «las pasa negras» si a un hombre bebedor la une el Destino, y al notar la infeliz cuál es su sino, viendo que el hombre aquel bebe sin tino, comprende que no va por buen camino, y prefiere tal vez «atorcer suegras», a un hombre que le guste tanto el vino.*

*Todo aquel que mantiene a todas horas una «gran melopea se cree un hombre». Si está siempre borracho, no te asombre, que aunque haga cosas que no tengan nombre se considerará siempre un «prohombre», mientras se halle «en las horas seductoras» de inmensa borrachera. ¡Vaya un hombre!*

*Hombre hay que a su familia «da un mal rato» bajo el impulso de la «chalaura» del vino; porque a toda criatura de su casa la mata «con finura», y para demostrar «genio y figura» después se mata él, «y antes al gato» si ya no queda nadie. «¡Una hermosura!»*

*Ahora la sociedad está hecha «un blo», debido todo al indiferentismo. No solo en el lenguaje hay «barbarismo», hay barbarie con el alcoholismo, que a los hombres les pone en un abismo. ¿Es vicio? ¿Es incultura?... Desvario...*

*¡Todo se me figura a mí lo mismo!*

**Andrés Borda.**

### La plantación de palmeras

Resuelto el Ayuntamiento a la mejora de los jardines públicos, ha adquirido en Elche cien plantas de palmeras ya criadas, cuyo tronco mide de metro y medio a dos metros de altura, y serán trasladadas a Córdoba en gran velocidad y a cargo del jardín mayor, en condiciones tales, que se asegure no habrán de sufrir quebranto en el trasplante.

Uno de los lugares designados para hacer la plantación será el perfil de las avenidas que cruzan los jardines bajos, en cuyo paraje hay ya pruebas muy expresivas de que se da esta planta en condiciones de la más espléndida vida y lozanía.

Sin duda ha de resultar bellissimo el aspecto de nuestros jardines, poblados de planta tan simpática y que en Córdoba tiene tanta y tan expresiva tradición.

## LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente Cuaresma las riquísimas **Empanadas** de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

### La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1

## Sección religiosa

### Santoral de hoy

**Día 7.**—Sábado. Santo Tomás de Aquino, cf y dr.; Revocato y Saturnino, mrs.—Ayuno sin abstinencia.

### Santoral y cultos de mañana

**Día 8.**—Domingo (II de Cuaresma).—Santos Juan de Dios, fundador; Julián y Félix, obispos; Filemón, Apolonio, Teótico, Urbano y Santos Herenia, Felicitas y Beata, mártires.

**Vida del Santo.**—Nació San Juan de Dios en la villa de Monte-Mayor, Portugal, de padres humildes y muy piadosos. Teniendo ocho años ejerció en Oropesa, cerca de Talavera de la Reina, el oficio de pastor, y a los veintidós años de su edad trocó el callado por la espada, y se alistó para sitiar a Fuenteserrada, ocupada entonces por los franceses; pero habiendo sufrido sensibles fracasos, recobró el oficio de pastor. Cuatro años después volvió al ejercicio de las armas, y pasó después a Hungría a pelear contra los turcos. Acabada esta guerra, regresó a España, y visitó el sepulcro de Santiago; desde allí pasó a Andalucía y vivió algún tiempo en el hospital de Ayamonte, sirviendo a los pobres enfermos.

Estando un día pensativo en el campo se le apareció Dios en figura de niño con una granada, y empezando a conversar le dijo: «Juan de Dios, Granada será tu cruz.» Comprendiendo que el Señor le llamaba para Granada, luego lo puso en ejecución, padeciendo muchos trabajos y persecuciones. Finalmente, el que había sido pastor y soldado, vino por su gran caridad a ser un buen siervo de Dios, padre de los pobres y fundador de una Orden tan necesaria en la Iglesia. Fué su dichoso tránsito el día 8 de Marzo del año 1550.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Continúa el turno en el Monasterio de Santa Marta y lo costea este día una persona devota.

**Jubileo permanente.**—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

**Santo Evangelio.**—Del capítulo XVII, versículos del 1 al 19, según San Mateo:

«En aquel tiempo tomó Jesús en su compañía a Pedro, a Santiago y a Juan su hermano, y los llevó a la cima de un monte muy encumbrado, y se transfiguró delante de ellos. Su rostro apareció resplandeciente como el Sol, y sus vestidos se pusieron blancos como la nieve. Y he aquí que se les aparecieron Moisés y Elías hablando con El. Tomando Pedro la palabra dijo a Jesús: «Señor, bueno es que nos quedemos aquí; si quieres hagamos aquí tres tiendas, una para Ti, otra para Moisés y otra para Elías.» Aún estaba hablando, cuando una nube luminosa los envolvió, y luego salió de la nube una voz que decía: «Este es mi Hijo muy amado, en quien yo tengo todas mis complacencias: oídele a El.» Al oír estas palabras los discípulos, llenos de temor, cayeron con el rostro contra el suelo. Llegándose a ellos Jesús los tocó y les dijo: «Levantáos y no temáis.» Entonces alzando los ojos vieron que Jesús estaba solo. Y cuando bajaban del monte les mandó Jesús diciendo: «A nadie digáis la que habéis visto, hasta que el Hijo del hombre resucite entre los muertos.»

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 8, domingo, a Nuestra Señora de la Concepción en San Francisco.

## Cultos

**Convento de PP. Capuchinos.**—A las ocho y media de la mañana, ejercicio del mes de San José. Todas las tardes a las siete menos cuarto Via Crucis.

**En el Santuario de Scala Coeli.**—A las diez de la mañana, solemne fiesta que la Real Hermandad del Santo Cristo dedica a su titular y al glorioso San Alvaro, cuyo cuerpo se venera en aquel Santuario.

**En Santa Marta.**—Por la tarde a las cinco y treinta solemne quinario al Santísimo Cristo con sermón que predicará el P. José María Yáñez, dominico.

**En los PP. de Gracia.**—Ejercicio mensual de la Asociación del Santo Cristo de Gracia y Santísima Trinidad.—Por la mañana a las nueve y por la tarde a las cinco.

**En la Fuensanta.**—Segundo día de quinario a Nuestro Padre Jesús de las Mercedes.

**En Capuchinos.**—La asociación de Nuestra Señora de las Tres Ave Marías, celebrará los cultos de este mes. Los de la mañana (Misa de Comunión general), serán a las ocho y media.

Los de la tarde, Exposición Mayor, Trisagio a la Beatísima Trinidad, Coronita a la Virgen. Ejercicios de las Tres Ave Marías, Cánticos, Plática y Reserva de S. D. M. a las cinco y media.

### Piadoso ejercicio de los siete domingos a San José

**Real Iglesia de San Pablo.**—Por la mañana, durante la Misa de ocho, Con comunión general.

**En el Salvador.**—Los celebra la Asociación Josefina. Por la mañana, a las nueve misa de Comunión en el altar del santo. Por la tarde, a las cinco, los ejercicios de estatutos, con sermón a cargo del Padre José Mantel Aicardo S. J.

**En San Pedro.**—Al toque de oraciones, con exposición de S. D. M., cánticos y sermón.

**En Santa Cruz.**—A las cinco de la tarde, con manifiesto y cánticos.

**En el Carmen Calzado.**—Por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las oraciones, con sermón que predicará un Padre de la Comunidad.

**En Capuchinos.**—A las ocho y media de la mañana, el devoto ejercicio de los siete domingos al glorioso Patriarca San José

**En San Hipólito.**—Por la mañana, a las nueve.

**En San Cayetano.**—Por la mañana a las ocho, Misa de Comunión general, a las nueve, tercia y Misas cantadas.

Por la tarde a las cuatro y media, exposición, rosario, letanía cantada, ejercicios, sermón, gozos al Santo cantados y bendición con el Santísimo.

**En San Agustín.**—Por la mañana a las ocho y media, Misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis y media exposición de S. D. M., estación, rosario con letanía cantada, ejercicios, gozos, plática y reserva.

### Ejercicios cuaresmales

**En la capilla parroquial del Sagrario.**—Un cuarto de hora después de oraciones.

**En San Miguel.**—A la misma hora.

**En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás** al toque de oraciones.

**En San Francisco y en Santiago.**—Un cuarto de hora después.

**En San Lorenzo.**—Media hora después de dicho toque.

### Conferencias a caballeros

**En San Hipólito.**—Desde el día 8, al día 15 por el elocuente orador R. P. José Manuel Aicardo S. J. A las siete y media de la tarde conferencia preparatoria.

## TRIBUNALES

### Juicios para el lunes

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa seguida en el juzgado de la Izquierda, por estafa, contra María del Carmen Salamanca Pavón. Actuará de acusador privado el señor García del Prado, de defensor el señor Alvarez Yuste y de procuradores los señores Arévalo y Márquez.

Otra del juzgado de Castro del Río, por malversación, contra el procesado Andrés Carpio Moreno y otro. La defensa está a cargo del abogado señor Fernández Jiménez y del procurador señor Austria.

—En la Sección segunda se verá la vista de la causa instruida en el juzgado de Aguilar, por robo, contra Antonio González Rivas. Le defenderán el letrado señor Jiménez de la Cruz y el procurador señor Usano.

Otra del juzgado de Posadas, por hurto, contra Francisco Moreno Gaviño. Querrelante señor Altamirano y procurador señor Barbudo.

### Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por el delito de lesiones, contra Manuel Roldán Casado, condenándolo a la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional y 208 pesetas de indemnización.

—Otra del juzgado de Córdoba, contra Manuel Diaz Buenaño, por hurto, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

—La Sección segunda ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Priego, por asesinato, contra Plácido Ruperto Años Arenas. Absuelto.

### Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

### Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

Espárragos de Aranjuez a la Mayonesa y Cloquetas de pescada a la Princesa.

# PÁGINA PEDAGÓGICA

## La escuela nacional no es escuela de pobres

Erase una escuela pública de Córdoba donde acudían con mucho empeño los padres a solicitar la admisión de sus hijos, y ello era señal del éxito de los trabajos docentes de la persona que a su frente estaba.

Los padres pudientes y los padres de clase media, porque apreciaban mejor que los padres pobres y que los padres rudos, la labor didáctica que se hacía en aquella Escuela, madrugaban más que ellos y acentuaban su empeño en cubrir con sus hijos al principio de cada curso las plazas vacantes de la singular Escuela.

Y ello daba margen a la endiablada malignidad humana, que no encontrando en aquellas aulas sino mucho que alabar y que enaltecer, tachaba la escuela aquella de abrir sus puertas a los niños de los ricos, y para reforzar la insidia alegaba la pícará humanidad, que una escuela nacional debe ser solo escuela para pobres.

Si por pobre se entiende el hijo del mendigo, del que implora la caridad pública, bien puede asegurarse que allí no había ningún alumno pobre. Mas si caben en el concepto de pobreza los empleados que ganan al año dos, tres, cuatro o cinco mil pesetas con descuento, y tienen que usar corbata y camisa planchada y sacar cédula personal de alto precio, entonces, la escuela aquella, llena estaba de hijos de pobre.

Mas como algún alumno procediese de persona de carrera brillante, siguió la perversa humanidad pensando mal de aquella escuela donde había tanto niño hijo de señorito, cuando he aquí que las revistas profesionales del Magisterio, con ocasión de ciertos hechos en Madrid, truenan contra los ignorantes que de espaldas a la legislación aseguran que el niño pudiente no podía tener asiento en la Escuela nacional, mientras no haya plazas en ellas para todos los niños pobres.

Y en esas revistas encontramos los no profesionales, la clave para responder a quienes mienten a sabiendas y para despreciar, asegurando que están demás en la Escuela de mi cuento los niños de los ricos y los hijos de los modestos empleados.

Leamos bajo el título «La Escuela nacional debe ser para todos.»

«... Separar a los niños pudientes de los niños pobres, en pleno siglo XX! Esta medida sería en primer término ilegal: ni el Reglamento del año 1838, ni la ley de Instrucción Pública de 1857, prohíben que los niños pudientes asistan a las escuelas públicas y cuando en un pueblo del Rectorado de Zaragoza, quisieron hacer tamaño desatino, se condenó por Real Orden de 3 de Julio de 1878, diciendo que esta distribución entre niños pobres y rico era una novedad injustificada y peligrosa y que el separarlos cuando juntos concurren a las aulas era cosa que ni se avenía con las costumbres españolas ni con la igual de Derechos que la Constitución del Estado ha re-

conocido a todos los ciudadanos, y agregó la administración que al establecer distingos en la admisión de alumnos se coartaba la libertad que tienen y deben tener los padres de elegir para sus hijos el maestro que les inspira más confianza.

Tomen nota los malsines quieren poner la ceniza a cierta escuela, cuando solo podrían enjuagarse la boca con agua de rosas para proclamar su excelcitud.

Ya en ocasiones venideras insistiremos sobre el tema hasta conseguir que la verdad resplandezca, que las insidias se esfumen como una sombra al brillar la luz de un criterio recto y sano.

Por hoy acabaremos con un párrafo de

## El apostolado de un Maestro

El Azar, siempre propicio a brindarnos emociones sentidísimas, hanos puesto ante la puerta de una escuela nacional y cordobesa. Oímos el «run-run» de los niños, estudiando. Una tentación irresistible de curiosidad nos empuja hacia dentro. Un pequeño vestibulo y un patio regado por el agua que vierte un pilón. Dos ventanas enormes y la voz, dulce y paternal, de un hombre meritísimo. Llamamos a la puerta del aula señalada con el número 2. Un arrapiezo chiquitín, muy chiquitín, nos franquea la entrada. Descubramonos. Pisamos el umbral de un templo; templo de Amor y Trabajo, donde con paciencia sublime e ideal, celebra misa de regeneración un hombre venerable. Un hermoso local y un hermoso aspecto. Las pizarras soportando el desarrollo intelectual de 60 criaturas, un poquito más altas que la pluma con que emborronamos estas cuartillas. Un enjambre de chiquillos en la colmena del Bien. A nuestra entrada se interrumpe el exquisito trabajo... «Un instante, no más, dura todo...» Las abejas vuelven al panal. ¡Bah! ¡Somos insectos intrusos...!

Emocionados hacemos, respetuosos, al digno maestro, nuestro vehemente deseo de verle trabajar. Sabemos lo que vale. La fama de que viene precedido. Sus admirables procedimientos pedagógicos...

Una palmada. Un silencio sepulcral. Los nenes, correctos, invaden los modernos bancos bipersonales. Uno se queda rezagado. Su maestro le invita a sentarse y el muñeco, candoroso, contesta: «Aspere osté, que se man caio los calsones». Nos reímos con toda nuestra alma de la gracia del pillín. Y él nos contempla asustado, con su boca abierta, sus grandes ojos azules fijos en los nuestros y, con dos velitas en sus fosas nasales, como diciendo: «A mi se man caio porque no tengo botones, pero a ti se te van a cae cuantito me veas trabaja». Una pregunta a boca-jarro: «Tu qué eres?». Una contestación fulminante: «Yo? Fíni-

otra Revista pedagógica que en estos días se ocupa del asunto:

«La escuela pública, la escuela nacional, no es la escuela de los pobres ni de los ricos, sino es, sencillamente, la escuela de todos.

Tratar de apartar de ella a unos o a otros, equivale a ir contra su significación nacional. Justamente, en los países más adelantados de Europa y de América, la escuela pública se caracteriza por esta unión de todas las clases sociales en ella, que es lo contrario de lo que suele ocurrir en España, donde solo suele serlo de una clase social, la de los pobres.

Y el problema nuestro es precisamente atraer a la escuela pública por lo menos a los niños de la clase media, ya que no a los pudientes que no van ni irán probablemente nunca a ella.»

Beatriz Galindo.

«Y se sienta, orgulloso, como aconsejándonos: ¡Anda! ¡Apriétate la correa!...»

El benemérito maestro nos pone en antecedente. Se hizo cargo de la escuela el 15 de Septiembre último, con una asistencia de unos treinta niños analfabetos y anormales moralmente. Bien pronto llegó al cupo máximo de sesenta y cinco alumnos, no acostumbrados a respetar maestros, autoridades, personas mayores, árboles, pájaros, etcétera. De los sesenta y cinco niños, hoy saben leer y escribir más de cuarenta... y algunas cositas más. ¡Observen ustedes!

Se vuelve el pastor a su rebaño. La atención de los niños ha llegado al límite de la perfección. Y empiezan a «llover» preguntas sobre Aritmética (las cuatro operaciones principales); enteros, quebrados, decimales, sistema métrico, Geometría y cuerpos geométricos; lecciones de cosas de los objetos a la vista del niño en la Escuela, en su casa y en la calle; Anatomía, Fisiología e Higiene; mapas de la provincia, Andalucía, España y Europa; la Tierra, su centro solar y meteorológico; producciones principales de minerales, vegetales y animales de España, industrias de Córdoba... Y empiezan a «diluviar» las respuestas, teórica y prácticamente, con precisión envidiable, rivalizando todos por ser los primeros en hacerse oír... ¡Número 15! Salga a la pizarra. ¡El número 15, se ha perdido! Se le busca. Tras de la silla de este «curioso impertinente» y agazapado en un rincón está el hombrecito, alto como la botella de tinta en que apoya la esponja contemplando, cariñoso, su último trabajo. He lo aquí: «hay una cigüeña en el patio». Era una frase dictada momentos antes, que no había concluido. ¡Y hace dos meses no conocía este niño, ni «la o por lo redondo!» Tiene seis años de edad.

Nos encontramos bajo la embriagadora sensación de un sueño ideal. ¿Milagro? Bien. Pero un milagro real y fructificador! ¡Abanzas al sabio maestro? No podemos.

No nos consideramos aptos para tributárselas. Hable por nosotros el primer director general de Instrucción Pública y Bellas Artes señor Altamira y Crevea, que en atento B. L. M. le felicitó cordialmente. Diganlo as Juntas provinciales de Málaga y Almería, donde el insigne pedagogo prestó meritosísimos servicios a la enseñanza pública y a la cultura en general, propuesto por ambas para la cruz de Alfonso XII. Tribútenlas los numerosos votos de gracias, medallas y diplomas, etc., que constituyen la gloria de su honor profesional...

Ya en la calle, abrazamos emocionados al lustre maestro. Los niños, cogidos a su abrigo, le miran embelesados. La Bandera española ondea en el edificio cubriendo, con orgullo, el grupo piadoso del valeroso soldado y sus hijos predilectos. ¿Escuela? Grupo López-Diéguez número 2. ¿El héroe de la misma? Don Luis Galiano Alférez, maestro normal.

B. V.

## De la provincia

### Detención

La benemérita de Puente Genil ha capturado a José Baena Fernández, de 31 años, natural y vecino de Estopa (Sevilla), autor de un hurto de aceituna en la finca «Barranquillos», de aquel término.

### Un herido

Francisco Poyato Arévalo, de 20 años, vecino de Zuhéros, le dice a su convecino Ciriaco Jiménez Ortiz, de 54: ¡Quieto, y verás qué pulso! Y al instante Ciriaco tenía una brecha del tamaño de un duro en la cabeza, por el contacto con la piedra que le dirigió Paquito.

Este pasó a disposición del señor juez municipal y aquél a «reparaciones».

### Hurto de aceitunas

Por la benemérita de Benamejí, Jauja y Encinas Reales han sido detenidos y puestos a disposición del juez municipal por hurtar aceituna, los individuos siguientes:

Juan Mérida Martínez, Antonio Palomino Campaña y José Humanos Desete, vecinos de Cuevas Bajas y Moyina (Málaga); Dolores Gómez Santaella, Carmen González Gómez, Carmen Gómez Santaella, Trinidad Carrasco Mendoza y Agueda Romero Gómez, vecinas de Jauja; José Giménez Roldán, Ana Campos Navarro, Araceli Mesa Cabello, Carmen Ortiz Aguilar, María Campos Tomé y otros varios vecinos de Encinas Reales.

### Denuncias por infracciones

Por la guardia civil de Montemayor, Fernán Núñez y Palenciana han sido denunciados ante el ingeniero jefe de Obras Públicas por haber infringido el reglamento de carreteras, Juan Fernández Jiménez y Francisco Pino Cruz, vecinos de La Rambla; Diego y Antonio García Velle y Antonio García Luque, vecinos de Castro del Río, y Juan Roldán, vecino de Encinas Reales.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

## Instrucción pública

### Cese

El jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Alava remite certificado de cese como maestra de Navarrete, a doña Carmen López Mora, residente en esta capital y en virtud de excedencia.

### Pago de haberes

Con fecha 2 de enero se han hecho efectivos en esta Delegación de Hacienda, los libramientos correspondientes a Aguilar, Baena, Bujalance, Córdoba, Lucena, Montoro, Posadas, Pozoblanco, Priego, La Rambla, Rute y la Maternal de Córdoba.

### Otro cese

Ha cesado en su cargo de maestra interina de la escuela de niñas de Valenzuela, doña Concepción Rojas Palacios.

### Devolución

El inspector provincial de Sanidad devuelve expediente de sustitución del maestro nacional de Los Moriles, don Francisco Cosano Luque, ya aprobado.

## Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa. -- Servicio a domicilio  
Barroso, 9                      Teléfono 285

## La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22  
(esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

Primera casa exportadora de cafés tostados

## Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

## LOCALES

Obras que ejecutará la Banda municipal mañana domingo, de once y media a una y media, en los jardines:

«La Entrada», Paso doble, Esquembre; «La Odalisca», Sinfonía, Milpajér; «La leyenda del Beso», Fot gitano, Santuyo y Bert; «Himno a la Exposición de Valencia», Serrano; «Raimón», Sinfonía, Tomas; «Córdoba» (primera vez), Paso doble, Lozano y Salabert.

—Las farmacias de guardia el próximo domingo son: Don José de la Linde Torres, San Felipe, 2; don Angel Rodríguez Sánchez, Alfaro 71; herederos de García Góngora, Torrijos, 2, y don Manuel Pineda Sánchez, Maese Luis, 28.

—Numerosos aficionados al foot-ball se acercan a nuestra redacción para rogarnos hagamos público, por medio de nuestro periódico, el gran deseo que tienen de ver jugar nuevamente al simpático equipo infantil del «Real Córdoba Sporting Club», el que parece dejado en olvido, pues, según tenemos entendido, carece hasta de indumentaria para salir al campo, cosa que en verdad no merece por su magnífica actuación y precioso juego, que siempre viene coronado por el éxito.

Trut Refining Compagny  
New-York

## VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges.

BODEGA

## LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

**SEÑORAS:** El flujo y enfermedades de la matriz  
securan con las irrigaciones del **Doctor Valley**  
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

## Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique

## BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S

## “LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos. -- Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645. -- Córdoba

## Homenaje al alcalde de Córdoba don José Cruz Conde

(Lista de adheridos número 12.)

Don Rodolfo Vega Gracia, 2 pesetas; don Ricardo Vega Gracia, 2; don Juan Romero Chamizo, 2; don Ricardo Ruiz Luque, 2; don Pablo Gracia Díaz, 2; don Antonio Trenas Navajas, 2; don Amadeo García López, 2; don Emilio Pérez Alcázar, 2; don Cristóbal Romero Trenas, 2; don Juan Casado Ramírez, 2; don Antonio Lucena Córdoba, 2; don Juan Ramírez Arragoeta, 2; don Emiliano García López, 2; don Agustín Leva Ramírez, 2; don Joaquín Castro Reyes, 2; don Joaquín Reyes Pineda, 2; don Luis López Gracia, 2; don Eduardo Reyes Barrón, 2; don José Pineda Navajas, 2; don Luis López Serrano, 2; don Antonio Serrano Sánchez, 2; don Francisco Reyes Ruiz, 2; don Alfonso Navajas Navajas, 2; don Alfonso Baena García, 2.

Don José Medina Reyes, 2 pesetas; don Francisco Córdoba Gómez, 2; don Juan Cerdón Arroyo, 2; don Jesús López Palacios, 2; don Cristóbal Castro Márquez, 2; don Eduardo Pérez Adrián, 2; don Antonio Muñoz Ramos, 2; don Luis Vega Otero, 2; don Miguel Sastre Vega, 2; don Luciano Díaz Laguna, 2; don Juan Rafael Castro Navarro, 2; don Antonio Reyes Barrón, 2; don Antonio Luque Langa, 2; don Joaquín Casado Ramírez, 1; don Amadeo Couñago Pino, 1; don Francisco Palacios Casado, 1; don Joaquín del Moral Laguna, 1; don Rafael Bravo Rojas, 1; don Rafael Pérez Olmo, 1; don Antonio Romero Adrián, 1; don José Lucena Castro, 1; don Angel Lucena Castro, 1; don Enrique Jiménez García, 1; don José Luque Langa, 1; don Juan Salas Fernández, 1; don Ricardo Medina López, 1; don José Jiménez Santos, 1; don Juan S. Murga, 1; don Antonio María Córdoba, 1; don Francisco Yepez Gutiérrez, 1; don Jesús Lucena Couñago, 0'50; don Francisco López Luque, 0'50; don Antonio Arroyo Lucena, 0'50.

Don Amador Fernández Carrillo, 2 pesetas; don Rafael Vega Gracia, 2; don Salvador Barrón Reyes, 2; don José Ruiz Jiménez, 2; don Rafael Gracia S. Fuentes, 2; don Rafael Pavón González, 2; don Manuel Muñoz Pérez, 2; don Rodrigo Pérez Alcázar, 2; don Joaquín Navarro Panadero, 2; don Vicente Casado Ramírez, 2; don Emilio Lucena Córdoba, 2; don Diego Ramírez Arragoeta, 2; don Francisco López Pavón, 2; don Juan Marín Morales Toro, 2; don Angel Romero Adrián, 2; don Ernesto López Palacios, 2; don José Serrano Aguilera, 2; don Antonio Reyes Luque, 2; don Francisco Morales Franco, 2; don Manuel León López, 2; don Aquedo Muñoz Ramos, 2; don Francisco Santos Márquez, 2; don Francisco A. Pavón Márquez, 2; don Emilio Castro García, 2; don Leoncio Vega Casado, 2; don Joaquín Reyes Alcázar, 2; don José Rivero Díaz, 2; don Benito Sánchez Tovar, 2; don Manuel Mejías Pino, 2; don José M.<sup>a</sup> Pavón Sánchez, 2; don Antonio Lucena Reyes, 2.

Don Carlos Vega S. Fuentes, 2 pesetas; don Manuel Montero Ortiz, 2; don Manuel Muñoz Couñago, 2; don Miguel Sánchez Palop, 2; don Rafael Chamizo Castro, 2; don Salvador Couñago, 2; don José Luque

Reyes, 1; don Cesar Lucena Castro, 1; don Joaquín Moral Laguna, 1; don Antonio Trenas Porras, 1; don Cristóbal Castro Delgado, 1; don Valeriano Lucena Reyes, 1; don Antonio Serrano Santos, 1; don Joaquín Lucena Luque, 1; don Rafael Pérez Rabadán, 1; don Enrique Pimentel Donaire, 1; don Eulogio García López, 1; don José Navajas Pineda, 1; don José López Aguilar, 1; don Juan Rubio Blanco, 1; don José Vega Casado, 1; don Miguel Romero Chamizo, 1; don Miguel Aguilar López, 0'50; don Leonardo González Muñoz, 0'50; don Antonio Crespo Lucena, 0'50; don Germán Adrián Reyes, 0'50; don Cristóbal Varo Gracia, 0'50; don Wenceslao Blanco, 0'50; don Francisco J. Castro, 0'50; don Antonio Soria, 0'50; don Emilio Jiménez Bujalance, 0'50; don Rafael Adrián Gutiérrez, 0'50; don Julián Ramírez Arragoeta, 0'25.

## Desde Montilla

**Bodas de plata.**—El pasado día 2 del corriente mes celebró sus bodas de plata el ilustrado y querido arcipreste de este partido, don Luis Fernández Casado, por cumplirse los veinticinco años de su estancia en esta ciudad desempeñando el cargo que hoy ocupa.

Celebróse por la mañana misa con comunión general en la parroquia de Santiago, y por la noche, en el salón de actos del Sindicato Agrícola Católico, una velada literario-musical, con sujeción al siguiente programa:

- 1.º «Rapsodia asturiana», del maestro E. Reñé.
- 2.º Ofrecimiento del acto, por el presidente del Sindicato.
- 3.º Discurso de don Rafael Castaño Canete, cura párroco de San Francisco Solano.
- 4.º «La conquista del mundo», chotis del maestro Soutullo y Vert.
- 5.º Nuestra adhesión, saludo por un niño de las escuelas salesianas.
- 6.º Discurso de don Antonio Morilla de la Torre, maestro nacional.
- 7.º «Guitarra mia», paso doble. Maestro Keplés Lais.
- 8.º Discurso de don Rafael García Sánchez.
- 9.º «Petenera», fox-trot, del maestro Facuto, y
- 10.º Discurso del arcipreste señor Fernández Casado.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, según nos dicen, al terminar sus discursos, por la numerosa concurrencia que asistió al acto.

Lamentamos no poder dar con más extensión la información de este acto, por no habernos enterado con tiempo de asistir al mismo desde su principio, pues cuando llegamos al salón del Sindicato, estaba para terminar la velada.

Felicitemos al homenajeado don Luis Fernández, y le deseamos salud para seguir cumpliendo la misión sacerdotal que por imperio de su cargo tiene impuesta cerca de nosotros.

**Traslación de restos.**—A las cinco y media de la tarde del día 4 dió principio el traslado de los restos existentes en el antiguo cementerio de la Vera Cruz, cuya monda se está efectuando en la actualidad, al de San Francisco Solano.

Concurrieron al piadoso acto las dos parroquias de esta ciudad, con sus cruces respectivas, y el Ayuntamiento en pleno, presidido por el alcalde don Francisco Oliva Tejero, así como regular número de personas.

Un acto fué este al que debieron asistir muchas personas, y creemos que si no lo hicieron, fué por no haberse enterado del mismo, pues así hemos podido comprobarlo al hablar sobre el particular.

En días sucesivos continuará la traslación de restos, hasta que todos queden en el cementerio de San Francisco Solano, donde han de ser inhumados.—*Corresponsal.*  
Marzo de 1925.

## Fama? ... Dinero? ...

podrá usted lograrlo si aprovecha esta oportunidad, quizá única en su vida! ... Dedíquese a la venta en Representación de los artículos de esta casa.

## “Urania”



### Campeón mundial

de resistencia, la que se impone por sí sola! ...

### 500 MÁQUINAS

de todas marcas procedentes de cambios con “URANIA”.

### De 100 a 600 pesetas

Multicopistas, muebles para oficina, accesorios, calculadoras, etc.

### Ventas a plazos

### Necesito representantes

Pida detalles a la casa más importante del ramo en España:

**VIUDA ROVIRA** Barcelona Claris, 6

Adolfo Villén

**Anís Pretelet**

Rute.

### — Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort. M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

# Información telefónica

## Más detalles acerca del hundimiento ocurrido en la fábrica de "Floralia"

Han sido extraídos de entre los escombros dos cadáveres más

(De nuestro servicio particular)

### De Madrid

Madrid 7, de las 15 a las 19.

#### Un joven dispara contra su antigua novia, dejándola muerta. El elemento popular quiere "lynchar" al agresor

En una casa de la Corredera Baja de San Pablo habitaba, en unión de su madre, el joven de 25 años de edad Jacinto Sosa.

En la casa entró a prestar sus servicios como doméstica una joven de 23 años de edad y de belleza extraordinaria, llamada Aurea Gómez.

Jacinto y Aurea se enamoraron locamente, sosteniendo relaciones ilícitas.

Auf a salió de servir, marchando a un pueblo de la provincia de Segovia.

Allí fué varias veces Jacinto para visitar a su novia.

Parece ser que a poco se enfriaron las relaciones, y Jacinto escribió a Aurea diciéndole que lo olvidara.

La muchacha se dirigió ayer a Madrid, en unión de su madre y una hermana.

De la estación marcharon al domicilio de su antiguo novio.

La madre, que se encontraba en la casa, recibió a Aurea, y ésta le hizo ver la situación difícil en que la había dejado su hijo.

Discutieron acaloradamente las tres mujeres con la madre del exnovio, en cuyo momento apareció éste, el cual, ciego de ira, hizo uso de un revólver, disparando la única bala que tenía, que hizo blanco en la desgraciada muchacha.

Esta dejó de existir en el acto.

A los gritos de la madre y la hermana de Aurea, acudieron varios vecinos y un agente de Policía que se hizo cargo del agresor.

Al ser conducido a la Comisaría, multitud de personas que habían acudido al lugar del suceso, quisieron «lynchar» a Jacinto, que se vió muy comprometido.

Ante el comisario de guardia, declaró Jacinto, que disparó contra ella, porque se impresionó al ver a su madre llorando y tendida en el suelo.

Luego dió muestras de gran abatimiento y no quiso contestar al interrogatorio.

#### Visitas

El marqués de Magaz fué visitado por el capitán general de Madrid don Ricardo Burguete.

El general Soriano visitó al vocal del Directorio señor Jordana.

#### La princesa de Sam Sam

El próximo lunes regresarán de París la princesa de Sam Sam y sus hijas.

#### Causa suspendida

Se ha suspendido la vista de la causa contra el coronel señor Araujo, que había de celebrarse el lunes inmediato en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

#### La festividad de Santo Tomás

Con motivo de la festividad del día, esta mañana se celebró una asamblea escolar en el teatro del Rey Alfonso.

Asistieron numerosos estudiantes. Hicieron uso de la palabra representantes de las distintas facultades.

Después se celebró un banquete en el Hotel de la Gran Vía.

Estuvo concurridísimo. Presidieron varios catedráticos y alumnos.

Al final se pronunciaron sentidos brindis, leyéndose varias adhesiones.

#### De palacio

El presidente interino del Directorio, vicealmirante Magaz, estuvo en palacio despachando con el Rey.

Don Alfonso recibió en audiencia al exministro señor Argüelles y a su esposa, al ministro de Noruega en España, a don Roberto Bahamonde, a don Julio Amado y a varios jefes y oficiales.

La familia del general señor Dabán ha dado las gracias al Rey por el pésame que envió a raíz del fallecimiento de dicho general.

#### El hundimiento en la perfumiería "Floralia"

Entre los escombros aparecen más muertos.—Escenas conmovedoras. Otras víctimas.

Esta mañana han continuado los trabajos de desescombro, en previsión de que entre ellos pudieran encontrarse más víctimas.

En el juzgado estuvo una pobre mujer manifestando que su hijo, que trabajaba en las obras de la fábrica, no había acudido a su domicilio desde que ocurrió el hundimiento.

La madre temía que su hijo estuviese sepultado.

Seguidamente dispuso el juez que los bomberos realizaran trabajos para quitar más escombros.

Cerca de la una fué hallado el cadáver del hijo, destrozado por completo.

Continuaron trabajando los bomberos, auxiliados por el personal de la casa y faer-

zas de la guardia civil, y a poco extrajeron el cadáver de otro obrero que aún no ha sido identificado por encontrarse deshecho por completo.

La desventurada madre a que antes nos referimos, al tener noticias de que su hijo había perecido en la catástrofe, se desmayó.

#### Hallazgo del pie de una de las víctimas

Un individuo perteneciente a la Cruz Roja entregó en la Casa de Socorro del distrito del Hospital el pie de uno de los obreros que ayer extrajeron de entre los escombros.

Pertenece dicho miembro al cadáver de Antonio Dumel Peñalba.

La madre del obrero, que se hallaba en la citada Casa de Socorro, se impresionó extraordinariamente y tuvo que ser asistida por los facultativos.

#### Ei número de muertos y heridos

Hasta las cuatro de la mañana iban extraídos cinco cadáveres, pertenecientes a los obreros José Muñoz, Severiano Atarfe, Manuel Costa, Antonio Dumel Peñalba y otros dos que no han podido ser identificados.

Los heridos graves son: José Medianueva, Cirilo Velilla, Florencio Alonso, Mariano Atarfe, José Munera, Antonio María, Augusto López, Manuel Pérez, Lucio Cuesta, Antonio Arana, Andrés Arrillaga, Manuel Pastor, Alfonso Verdejo, José Martínez y Alfonso de la Rosa.

#### Los que resultaron ilesos

Los obreros que se hallaban trabajando en el momento del hundimiento y que resultaron ilesos son: Tomás Bueno, Santiago Cendeja, Félix Esteban, Pedro Janera, Juan Hernández, Francisco García, Ramón Atami, César Jiménez, Julio Carretero, Leoncio Pacheco, Natalio Ribera y Felipe García.

Heridos leves: Felipe Rodríguez, Manuel Pisado, Luis Aristi, Pedro Aranguren y Juan M. Paz.

### De Provincias

#### BARCELONA

#### Banquete a Marcelino Domingo

Barcelona 7.—Esta tarde, a las dos, ha tenido lugar el banquete en honor de Marcelino Domingo, para celebrar el éxito de su comedia «Vidas rectas».

Tuvo lugar en el Hotel Colón. Discursaron los señores Rasiñol, Junoy, Aguilar y Sagarra.

El señor Domingo dió las gracias en sentidas frases.

## Como en las películas.--Se apea de un auto, mata a un hombre y huye en un coche sin ser visto

Barcelona 7.—Al medio día ha ocurrido un suceso en esta capital que parece de película.

En un kiosco de la plaza de la Paz estaba sentado un hombre, bebiendo cerveza tranquilamente.

Dicho señor era don Antonio Martínez, negociante barcelonés.

Cuando más sereno se hallaba, llegó un auto ocupado por un hombre y una mujer a más del chófer.

El coche se detuvo, descendiendo el hombre que llevaba la cara tapada con una bufanda, y rápidamente llegó donde estaba el señor Martínez, haciéndole varios disparos que le causaron la muerte.

El agresor montó de nuevo en el auto, que salió velozmente.

La Policía busca a los ocupantes.

## El imperio del "fox"

Barcelona 7.—Mañana se celebrará en el Teatro Cómico un concurso de baile para señoritas, que podrán cambiar su pareja cuando quieran.

## Una distinción al señor Sala

Barcelona 7.—Se asegura que el Directorio otorgará una distinción especial a don Alfonso Sala por su labor como presidente de la Mancomunidad catalana.

## Se alegran de la destitución

Barcelona 7.—Una comisión de catedráticos de la Facultad de Medicina ha visitado al capitán general para felicitarlo por haber aceptado el Directorio la dimisión que tenía presentada el decano de dicha Facultad.

Los comisionados entregaron a la hija del general un artístico ramo de flores naturales.

## Milans del Boch, mejora

Barcelona 7.—El gobernador civil, señor Milans del Boch, se encuentra bastante mejorado de la afección que padece.

## El subsecretario del Trabajo

Barcelona 7.—Ha llegado a esta capital el subsecretario del Trabajo, el cual fue recibido por las autoridades en el apeadero de Gracia.

## MELILLA

## Explosión de una bomba

Melilla 7.—En el campamento de Dar Drius unos obreros militares manipulaban una bomba, la cual explotó, causando la muerte de un soldado de ingenieros.

El sargento del mismo cuerpo don Diego Carrión recibió también graves heridas, a consecuencia de las cuales se teme que fallezca.

## VITORIA

## Funerales por el señor Dato

Vitoria 7.—En la iglesia parroquial de San Miguel se han celebrado solemnes funerales por el alma del expresidente del Consejo don Eduardo Dato.

Asistieron todos los políticos conservadores que se encuentran en la capital.

Los funerales han sido costeados por el exministro señor Bergamín.

## Para el homenaje a Dato

Hoy han marchado a Vitoria para asistir a la inauguración del monumento a la memoria de Dato, todos los ex-presidentes del Consejo de Ministros, excepto el señor Maurya por encontrarse enferma su esposa.

De Santander marchará una nutrida representación del partido conservador, al frente de la cual figura el exministro señor Ruano.

Comunican de Vitoria que ha llegado a aquella capital la señora viuda de Dato, acompañada de sus hijas doña Isabel y doña Carmen, el esposo de ésta don Eugenio Espinosa de los Monteros y los nietos del que fué ilustre Presidente del Consejo, los cuales fueron cumplimentados por las autoridades y distinguidas personalidades de la población.

También ha llegado a Vitoria el capitán general de la región, don Antonio Vallejo.

## Del Extranjero

### Un caso curioso de catalepsia

Londres 6.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en Joanesburgo ha telefonado a dicho periódico la noticia de que en la localidad de su residencia existe un caso extraordinario de catalepsia, que está llamando poderosamente la atención de las eminencias médicas.

Se trata de una mujer llamada Ana Stranapold que lleva treinta años sumida en un profundo sueño cataléptico.

Dicha mujer siendo joven iba a contraer matrimonio y cuando estaba dispuesto, en vísperas de sus bodas, falleció repentinamente el novio.

Este hecho desgraciado le produjo una impresión enorme estando a punto de morir.

Después de una crisis gravísima quedó anonadada y sumida en un sueño del que aún no ha salido.

Se ha observado que cada seis meses, aproximadamente, abre los ojos la enferma y trata de hacer comprender algo con la expresión de su mirada, pero ha perdido el habla y todo movimiento de sus músculos, que están atrofiados, hasta el extremo de que los tiene osificados en una degeneración calcárea muy curiosa. Hace siete años fué trasladada a un hospital después de celebrar consulta sobre el caso varios médicos especialistas.

Se intentó operarla, pero el resultado fué negativo, conviniéndose desde entonces en que el caso no tenía solución.

A la enferma se le dan alimentos cada dos horas y está sometida aún a prescripción de inyecciones, sosteniéndola de un modo verdaderamente artificial.

Recientemente han estado a verla varios médicos de fama mundial, coincidiendo en la apreciación de que se trata del caso más raro y curioso que registran los anales de la Medicina.

## Durante la presente Cuaresma

se venderán las ricas empanadillas de pescada y salmón con salsa tartara en la confitería y panadería

## "LA PURÍSIMA"

Cande de Torres Cabrera, 12. Teléfono 521

## EN CASTRO DEL RIO

# Hundimiento de dos casas

Varias personas sepultadas entre los escombros.—Resultan tres personas lesionadas.—Tres niñas se salvan milagrosamente

Hoy se ha tenido conocimiento en esta capital de un suceso acaecido anteayer en Castro del Río, que, por fortuna, no ha tenido las graves consecuencias que se le atribuyeron en un principio.

Según los informes que hemos podido adquirir, a las ocho de la noche del pasado día cinco se hundió la pared maestra medianera de dos casas, habitadas, respectivamente, por las familias de Manuel Ariza Veredas y de Concepción Cárdenas.

Como consecuencia del hundimiento de dicha pared, parte de los edificios a que aquella servía de apoyo se desplomaron y vinieron a tierra con estrépito.

Entre los escombros quedaron enterrados Manuel Ariza Veredas y Concepción Cárdenas, una sobrina de ésta llamada Guadalupe Pulido Ariza, de ocho años de edad, y tres sobrinas del primero, cuyos nombres no hemos podido averiguar, de catorce, cuatro y dos años, respectivamente.

A los gritos de las víctimas del hundimiento, acudió presurosamente el alférez de la guardia civil don Arcadio Camuñas, quien con gran arrojo y auxiliado por varios vecinos, procedió a los trabajos de salvamento.

Las niñas sobrinas de Manuel Ariza fueron extraídas de entre los escombros, milagrosamente ilesas.

Concepción Cárdenas y la niña Guadalupe, fueron salvadas a continuación, presentando la primera algunos magullamientos y su sobrina ligeras erosiones y los primeros síntomas de asfixia.

Manuel Ariza fué extraído también sin haber sufrido más que algunas lesiones leves.

Todos los lesionados recibieron asistencia facultativa y se encuentran en estado satisfactorio.

Está siendo muy elogiado el heroico comportamiento del alférez señor Camuñas, quien, no obstante la inminente ruina de los edificios, procedió con gran temeridad y arrojo a los trabajos de salvamento.

## Sucesos y denuncias

### Herido de una pedrada

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa Antonio Tordera Cabrera, de 22 años, que presentaba una herida contusa, con rotura de la arteria temporal superficial, en la región cigomática derecha, lesión que le fué producida de una pedrada.

El pronóstico fué calificado de menos grave.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

# Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

**BANQUEROS**

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5 Teléfono 85

## Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## ASLAND ES EL CEMENTO

EXIGIDO POR EL

## ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada  
Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 130 pesetas  
Saco en almacén . . . 7 „

**Roses y Bustillo**

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

## Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

## Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

**Au Corset Français.**—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

**Arrendamiento.**—Se hace desde San Juan próximo en la calle Carniceros, número 21, de una cochera con habitación. Para tratar Paseo de la Victoria, 4.

**Arrendamiento.**—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

**Automóvil Ford,** de tipo moderno, se vende en muy buenas condiciones. Darán razón Blanco Belmonte, número 1, de dos a cinco.

**Borrachos.**—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 6.—Córdoba.

**Dinamo de corriente continua** de 7, 5 K. W. 115 voltios y 1350 revoluciones por minuto, se vende. Darán más detalles en la Plaza de Don Gome 2.

**El que haya encontrado una cartera con su carnet de chauffer** podrá entregarla en el Campo Santo de los Mártires, número 4. Se le gratificará si lo desea.

**Garbanzos blancos,** especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

**Lindante** al kilómetro dos de la carretera de Santo Domingo, al pago del Maestro escuela, se venden 25.000 metros de terreno propios para casa de recreo, con inmejorable situación. Informes, Julio Burell, 3, B.

**Local amplio** para Almacenes y Oficinas necesitamos. Razón: Santa Isabel número 10.

**Molino Eléctrico**—En el Campo de San Antón, número 3 (Puerta Nueva), se trituran granos a presencia del interesado al precio de una peseta los cien kilos. En el mismo se vende toda clase de cereales y leguminosas a precios económicos. Teléfono 47. También se vende aceite por arrobas, precio de competencia comercial.

**Platería.**—En el taller de la calle Gutiérrez de los Rios número 60, hacen falta un sacador de fuego con estabilidad y un aprendiz.

**Quinado Alvear.**—Preparación simple de vino Pedro Jiménez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor. Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

**Relojería Royal.**—(Junto al Círculo de la Amistad.—Relojes en oro ley, contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composuras garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

**Se arrienda** piso bajo, calle Candelaria, número 6. Se desea matrimonio o señoras solas.

**Restaurant Buenos Aires,** de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

**Se arrienda** un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

**Se arriendan** dos buenos Garages. Razón Osario número 47.

**Se vende** una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

**Se arrienda** un pisito, calle Obispo López Criado, número 3. Informarán en el 8 de la citada calle.

**Se venden** dos casas de nueva construcción; una en Aleolea y otra en Villafranca. Para tratar, Martín Jurado, Canalejas, número 8, Villafranca de Córdoba.

**Venta de maderas.**—Se hace de 825 árboles que entre álamos negros, fresnos y álamos blancos, hay señalados para su corta en Moratalla. También se venden 325 pinos que hay señalados en la hacienda de «La Jarosa» y 485 chaparrós y 369 alcornoques señalados asimismo en la dehesa «El Rincón Alto». Para tratar, Plazuela de Don Gome 2.

**Se venden** corchos para colmenas, buenas clases desde pesetas 2,50 en adelante. Razón, calle Alfonso XII número 69. Tomás González Montero.